

VARIOLE. — Aucun cas de variole n'a été observé par M. VARIOT parmi les milliers d'enfants qui circulent à l'Hospice. — Cependant, il faudrait consulter les statistiques des hôpitaux spéciaux pour contagieux, car, pour les nourrissons, " il est bien acquis que l'immunité contre la variole n'existe pas comme pour la rougeole et la scarlatine. "

COQUELUCHE. — A la pouponnière, -- 1,272 débiles, atrophiques, etc., en 4 années, ont fourni 2 cas de coqueluche.

A l'Hospice, — en 4 ans, sur 352 coquelucheux, on compte : au-dessus de 2 ans, 275 cas ; de 1 à 2 ans, 68 cas ; au-dessous de 1 an, 9 cas (6 à 11 mois, 2 à 7 mois, 1 à 5 mois).

DIPHTÉRIE. — La statistique personnelle de M. VARIOT constate 43 cas de diphtérie de 0 à 1 an sur 2,267 diphtériques de tout âge jusqu'à 14 ans, soignés par lui, à l'hôpital Trousseau.

A la pouponnière de Châtillon, en 4 ans, — les 1,272 nourrissons débiles, atrophiques, etc., ne fournissent que 1 cas d'angine diphtérique et 8 cas de coryza paraissant diphtérique (pas d'examen bactériologique).

A l'Hospice, — en 4 années, 1 seul cas de 0 à 1 an, sur 3 diphtériques traités.

FIEVRE TYPHOÏDE. — M. VARIOT ne donne aucun chiffre personnel. — Mais, pour démontrer l'immunité relative du nourrisson contre cette maladie, il cite entre autres, Ollivier, qui, à l'hôpital des Enfants-Malades, sur 611 cas, on a seulement 3 de 0 à 2 ans, et Parrot, qui, aux Enfants-Assistés, n'a jamais rencontré la typhoïde au-dessous de 6 mois.

TUBERCULOSE. — M. VARIOT, d'après ses constatations, est en mesure d'affirmer, en parlant de tuberculose chronique, que les lésions bacillaires dans le poumon et dans les ganglions du médiastin sont peu fréquentes dans le premier âge. — Il a noté quelques cas de tuberculose très précoce et probablement d'origine congénitale.

Il tombe d'accord avec les auteurs français et étrangers (Stirniman : sur 591 autopsies au dessous de 1 an, 41 ont montré des lésions tuberculeuses) pour reconnaître que la tuberculose est rare pendant le premier âge.